

loi martiale en Pologne. Le manque de confiance au niveau international fera inévitablement sentir ses effets sur les travaux de la conférence. Étant donné qu'il ne reste plus que quatre mois avant l'ouverture de la conférence, nous ne pouvons qu'espérer que la volonté de tous permettra d'enregistrer des progrès en matière de contrôle des armes et de désarmement et cela, en dépit du climat de méfiance actuel. C'est certainement dans cet esprit que le gouvernement du Canada se rendra à la conférence.

Nous avons informé le secrétaire général des Nations Unies que le Canada espère que la session extraordinaire accordera la plus haute priorité :

- a) à la poursuite des négociations SALT ;
- b) à la conclusion d'un traité multilatéral sur l'interdiction complète des essais nucléaires ;
- c) à la conclusion d'un accord sur l'interdiction de l'utilisation des armes chimiques ;
- d) à l'évolution d'un régime efficace de non-prolifération fondé sur le Traité de non-prolifération des armes nucléaires ; et
- e) à des mesures concrètes destinées à limiter et à réduire les forces classiques.

Ordre du jour de l'UNSSOD II

Le Comité préparatoire de l'UNSSOD II, dont je fais partie, a établi un ordre du jour qui comprend un examen de la situation internationale actuelle en ce qui a trait à la mise en oeuvre du programme d'action de l'UNSSOD I, un programme de désarmement complet qui rétablira ce programme d'action, un examen du mécanisme de désarmement, de nouvelles initiatives et des mesures visant à sensibiliser le public du monde entier au désarmement pour qu'il se range du côté du désarmement.

On peut s'attendre, lors du débat général, qu'il y ait différentes perceptions de la situation internationale, et que diverses raisons soient données pour l'absence de progrès dans la mise en oeuvre du programme d'action de l'UNSSOD I. À moins que les membres du Comité sur le désarmement ne conviennent d'un programme de désarmement complet, — et il doit y avoir consensus à ce sujet —, on prévoit un débat prolongé sur la question.

L'UNSSOD II se chargera par ailleurs d'étudier plusieurs rapports d'experts. Le plus important de ces rapports est probablement une étude sur le désarmement et le développement à laquelle M. Bernard Wood de l'Institut Nord-Sud a participé. Une vulgarisation de cette étude, qui a été commandée par le ministère des Affaires extérieures à Clyde Sanger, devrait être publiée en mars.

On devrait également discuter d'une étude de faisabilité concernant une campagne mondiale de désarmement destinée à promouvoir la recherche et la sensibilisation du public au désarmement. Par ailleurs, la Commission indépendante sur le désarmement et les questions de sécurité, connue sous le nom de Commission Palme, devrait terminer son rapport d'ici la fin mars...

Enfin, notre tâche à l'UNSSOD II ne sera pas très facile. En effet, la route qui mène à un